

# 貴志小だより

平成29年 11月1日 No7  
和歌山市立 貴志小学校  
<http://www7.wakayama-wky.ed.jp/kishi-es/>  
☎640-8441 和歌山市栄谷 895-2  
☎452-5123  
【思いやる心で結ぶ貴志の里】

## 秋深し 隣は何を する人ぞ 松尾芭蕉



日一日と秋の深まりを感じる候となりました。  
先日の学習参観には、ご出席くださりありがとうございます。学期一回の学級懇談会はいかがでしたでしょうか。子供たちの様子や学級の様子、学校での取組み等についてお話しして頂けたことかと思ひます。

今月は学校開放月間です。毎日午前中開放しておりますので、普段の子供たちの様子を見に来てください。参観では見ることができない子供たちの様子や、他の学級の様子もご覧いただけると思ひますので、どうかよろしくお願ひ致します。

また高学年は、かつらぎ合宿や修学旅行も控えています。家を離れ、友達や先生と過ごす一泊二日の出来事が、子どもたちを成長させ、よりまとまりのある学級・学年になることを願ひています。

(学校長 北山 圭子)



## ☆ ☆ ☆ 11月の主な行事予定 ☆ ☆ ☆

- |   |  |   |
|---|--|---|
| 1日(水) 登下校指導(セーフティネットの日)<br>一斉避難訓練<br>いじめなくそうデー<br>委員会活動 | <p>予定は、変更することがありますのでご了承ください。</p>  | 18日(土) 市バスケットボール予選大会  |
| 2日(木) SSWの日   |  | 19日(日) 創立記念日(117周年・1900年～)                                  |
| 3日(金) 文化の日<br>バスケットボールクラブ練習試合                           |  | 20日(月) ALTの日<br>高齢者施設交流(あい向・6年)                             |
| 5日(日) 世界津波の日  |  | 21日(火) 修学旅行(6年) 一日目<br>出前授業(明治 5年)                          |
| 6日(月) 集金 ALTの日  |  | 22日(水) 修学旅行(6年) 二日目 移動図書館                                   |
| 7日(火) 集金 出前授業(明治 1年)<br>禁煙教室(3・4年)<br>柿の学習(5年)          |  | 23日(木) 勤労感謝の日   |
| 8日(水) 移動図書館   |  | 24日(金) 市音楽会(6年) 大掃除   |
| 9日(木) かつらぎ合宿(5年) 一日目<br>給食試食会<br>SCの日<br>SSWの日          |  | 25日(土) 休日参観 教育講演会<br>引き渡し訓練<br>障害がある方との交流会(4年)              |
| 10日(金) かつらぎ合宿(5年) 二日目                                   |  | 27日(月) 振替休業日  |
| 14日(火) 校外学習(1・6年、和歌山大学へ)<br>下校指導                        |  | 28日(火) 社会見学(稲村の火の館、醤油工場 4年)                                 |
| 15日(水) 登校指導   |  | 29日(水) クラブ活動  |
| 17日(金) なかよし集会   |  | 30日(木) 出前授業(毎日新聞 5年)<br>出前授業(明治 6年)<br>ひまわり学級三校交流会<br>SSWの日 |



# 心のバリアフリーを目指して ～4年生の取組より～

4年生では9月の半ばから10月の間に、目や足など、体が不自由な人がどのようなことを考えて生活しているのか、お話や体験を通して学習してきました。

車いす体験やアイマスク体験では、普段当たり前におこなっていたことがとても怖く、体が不自由な人が困っている思いを感じることができていました。お話を聞いた時には、皆と同じように生活していることや困っている人がいた時にはどんな風に声をかけたらいいのかなど、より具体的に話してもらいました。

さまざまな体験を通して、新しい貴志の町の魅力に気づいたり、自分から行動したりできるようになっていってほしいですね。



## ～学習を終えて、子どもたちの感想(一部抜粋)～

- ・点字ブロックの上に物を置いたりすると、体が不自由な人がこまるから、そんな時は自分からどけてあげたいです。そして、勇気を出してはにかしくても声をかけたいです。
- ・二か月間勉強してきて、バリアフリーの大切さが分かりました。これからぼくは、体が不自由な人だけじゃなくて、こまっている人がいたら声をかけてたすけてあげたいです。
- ・いろいろな体験は、とても不安でした。だから、そんな思いを消して、みんな楽しくくらせるようにしたいと思いました。

## 人権教育研究発表会

10月20日(金)に、貴志小学校において、文部科学省委託和歌山県人権教育研究推進事業における研究発表会が行われました。貴志中学校、貴志南小学校、藤戸台小学校をはじめ市内、県内外遠くは東京からも先生方がご参会くださいました。

研究授業 1年1組 上野学級  
道徳「はしのうえのおおかみ」  
4年2組 前田学級  
道徳「ハンカチのぬくもり」  
6年2組 吉岡学級  
道徳「わたしも思っていた……」



全体会 講演 大阪成蹊大学教授 園田 雅春 先生 演題「人権教育実践 今とこれから」

園田先生には、自尊感情が子供の人権感覚に大きく関わっていること、自分の人権を尊重されたと思わない人は他人の人権を尊重することができない、などこれからの人権教育についてご講演いただきました。

研究授業、全体会合わせて、160人近くの方にご参会いただきました。

また、ご多忙にも関わらず、当日お手伝いいただいた育友会の皆様、ありがとうございました。